



**Conférence de presse
"Objectif Rio 2016" :
Sébastien Flute intégré dans le
dispositif de préparation des
archers internationaux Français.
03/11/2015**

La Fédération Française de Tir à l'Arc avait donné rendez-vous ce matin à la presse et aux instances sportives nationales dans le cadre d'une conférence de presse préolympique, « Objectif Rio 2016 » organisée au Centre de Tir à l'Arc Sébastien Flute à l'INSEP.

Philippe Bouclet (Président de la FFTA), Benoit Dupin (DTN), Marc Dellenbach (entraîneur national) et Anne Reculet (DTN Adjointe en charge du haut niveau) ont dévoilé le projet préolympique pour le tir à l'arc français qui, rappelons-le, ne dispose pas à l'heure actuelle des quotas délivrés aux athlètes et aux équipes qui prendront part au rendez-vous olympique l'an prochain à Rio de Janeiro.

Pas de meilleur écrivain que l'INSEP pour annoncer l'arrivée de Sébastien Flute, champion olympique 1992 et ancien sportif de haut niveau jusqu'en 2012 où il avait retenté l'aventure olympique, au sein du staff en charge de la préparation des archers pour les Jeux Olympiques de 2016.

Le choix de Sébastien Flute pour relever le défi avec l'équipe de France

D'ici aux Jeux Olympiques de Rio, au sein de l'équipe de Marc Dellenbach, Sébastien Flute prendra part à la préparation des archers qu'il suivra ponctuellement à l'entraînement mais aussi sur les stages et les compétitions internationales. Son rôle sera celui d'un consultant qui guidera et conseillera les archers durant leur préparation et les temps forts du calendrier international. Il est important de souligner que son rôle et ses missions seront à distinguer de ceux propres à l'entraîneur national.

Le DTN Benoit Dupin l'a rappelé dès l'entame de la conférence de presse : la France n'a pas obtenu de quotas olympiques lors des championnats du monde de Tir en extérieur qui ont eu lieu à Copenhague (DEN) cet été, néanmoins d'excellentes performances ont été réalisées juste après sur le circuit de Coupe du Monde avec une victoire de Jean-Charles Valladont en Pologne et sa deuxième place à l'issue de la grande finale à Mexico.

Philippe Bouclet : "La stratégie proposée par la Direction Technique Nationale a été approuvée à 100% et avec enthousiasme par nos instances dirigeantes."

Le tir à l'arc français vit une situation sans précédent puisque aucun archer français n'est encore qualifié aux Jeux Olympiques, à un an de l'événement. Le Président de la FFTA Philippe Bouclet souligne cette situation difficile mais reste optimiste et confiant : "Depuis que je suis Président, c'est la première fois que le tir à l'arc français n'a pas obtenu ses quotas l'année précédant les JO. Le staff fera tout pour combler ce manque et que les archers s'expriment avec facilité. Les résultats des dernières compétitions prouvent que nous avons des archers de valeur. La stratégie proposée par la Direction Technique Nationale a été approuvée à 100% et avec enthousiasme par nos instances dirigeantes."

Benoit Dupin : « Nous ne pouvons pas mettre de côté la motivation de Sébastien Flute à aider cette équipe de France »

De cette « déconvenue plutôt conjoncturelle que structurelle » à Copenhague, a débouché la nécessité de mettre en place un nouveau dispositif de préparation en vue des Jeux de 2016. En 2014, alors que les deux équipes seniors arc classique remportent le titre européen en Arménie, 2015 a été une année difficile pour le tir à l'arc français puisque les Bleus ont raté son rendez-vous majeur à savoir le mondial de Copenhague. « L'équipe de France est jeune (20 ans de moyenne d'âge), c'est une équipe qui ne manque pas de talent mais qui manque d'expérience. L'idée est de leur proposer un processus de préparation plus intense, ciblé, qui leur permettra d'acquérir cette expérience qui leur fait défaut. Il ne faut pas oublier non plus qu'un quart des équipes qui vont aux Jeux Olympiques gagnent leurs quotas l'année des JO.

Je me suis entretenu avec mon équipe et nous sommes convenus que nous ne pouvons pas mettre de côté la motivation de Sébastien Flute à aider cette équipe de France. Tout le monde, archers et staff, a comme projet commun d'aller à Rio pour y remporter une médaille olympique », déclarait Benoit Dupin.

Sébastien Flute : « J'avais envie de partager tout ce que j'ai pu apprendre »

Sébastien Flute, qui s'était rendu de lui-même au championnat du monde à Copenhague l'été dernier, avait assisté, impuissant, à la déroute de cette équipe de France dont le potentiel n'avait pas pu s'exprimer sur le pas de tir : « J'ai un peu souffert d'être à Copenhague et d'être impuissant face à la situation. Ils avaient le potentiel et cette pression a fait écho à d'autres situations identiques vécues personnellement durant ma carrière d'athlète. Suite à Copenhague, j'ai beaucoup échangé avec le staff. J'avais envie de partager mon expérience et mon vécu. Le temps est compté, il faut le mettre à profit et l'objectif n'est pas seulement d'aller à Rio mais d'y aller pour remporter une médaille. J'aimerais que les archers se lèvent le matin en se disant qu'ils vont préparer les JO. A chaque fois qu'ils montent leur arc, il ne doit pas y avoir de petite flèche ; chaque flèche tirée compte dans la préparation. C'est en ce sens aussi que toute compétition ne sera plus un acte extraordinaire (...) J'ai tourné la page de ma carrière d'athlète, j'ai fait le deuil de tout ça et j'ai envie de partager tout ce que j'ai pu apprendre. Il y a encore quelques belles pages à écrire », soulignait Sébastien Flute.

Marc Dellenbach : « Il faut y aller avec une motivation forte et un engagement total »

De son côté, Marc Dellenbach, Entraîneur national, accueille positivement l'arrivée de Sébastien Flute au sein de son groupe Objectif Rio 2016. « Je suis très heureux que Sébastien rejoigne l'équipe de France. Si chaque olympiade est singulière quant à ses événements et ses situations, ce déficit d'expérience constaté au sein de l'équipe de France peut aussi avoir quelque chose de positif. Nos archers ont tous été capables d'avoir le niveau requis. Il faut y aller avec une motivation forte et un engagement total. Autrement dit, je veux que nous n'ayons rien à nous reprocher au terme de l'année 2016. »

Quelles seront les missions de Sébastien Flute et ses méthodes de travail au sein du groupe Objectif Rio ?

- Sébastien Flute participera à tous les stages de l'équipe de France dans sa préparation préolympique,
- Sébastien Flute agira en tant que consultant et guide en compétition,
- A l'entraînement et en stage, il travaillera sur des mises en situation plus proches de la réalité de la compétition,
- Il aidera l'équipe de France à retrouver des ambitions communes à l'aube des Jeux Olympiques.

Programme des stages et compétitions 2015 - 2016

- Journée de cohésion à Paris 12 novembre 2015
- **Stage en Guadeloupe 14/20 décembre 2015**
- Epreuve de sélection ouverte - INSEP fin janvier 2016
- Stage et compétition - Chula Vista (USA) 28 janvier/7 février 2016
- Stage et compétition - Antalya (TUR) 2/8 avril 2016
- Coupe du monde 1 - Shanghai (CHN) 24 avril /1 mai 2016
- Coupe du monde 2 - Medellin (COL)* 7/17 mai 2016*
- Championnat d'Europe - Nottingham (GBR) 22/29 mai 2016
- Coupe du monde 3 - Antalya(TUR) 13/20 juin 2016
- Stage terminal - Lieu à déterminer juillet 2016
- Jeux Olympiques - RIO (BRA) 5/12 Août 2016

**L'enchaînement des compétitions ne garantit pas la participation de l'équipe de France à cette coupe du monde. Elle est incertaine et pourrait être relative au choix et aux besoins de chaque archer.*